

• Celebran 121 años de creación

BIBLIOTECA NACIONAL CUENTA SU HISTORIA POR INTERNET

• En el sitio Web www.sinabi.go.cr existe a partir de hoy un apartado dedicado a la conmemoración de la creación de la Biblioteca Nacional

FABIO MENA CORDERO

fmena@prensalibre.co.cr

Foto: Cortesía Prensa MCJ

El máximo recinto que guarda toda la historia de Costa Rica en papel cumple hoy 121 años de existencia y para celebrarlo la Biblioteca Nacional tiene preparada una gran fiesta, pero no es una celebración cualquiera, es una histórica conmemoración por medio de Internet.

Desde el lanzamiento oficial del sitio Web del Sistema Nacional de Bibliotecas (Sinabi), www.sinabi.go.cr, la aceptación por parte de los usuarios ha sobrepasado todas las expectativas, y por ello, han habilitado un link especialmente para celebrar los 121 años de la creación de la Biblioteca Nacional.

Para Margarita Rojas, directora del Sinabi, esta nueva sección pretende ofrecer un panorama más amplio con respecto de la creación de la Biblioteca Nacional, mediante una revisión documental que ayudará a reescribir la historia de la institución, debido a la gran cantidad de detalles que se han encontrado en el proceso de investigación.

"Nos enteramos de que muchas personas que visitan el sitio consultan sobre documentos relacionados con la historia de las bibliotecas en Costa Rica, así que nos dimos a la tarea de montar este subsitio, que ofrecemos para celebrar el 121 aniversario de la Biblioteca Nacional", comentó Rojas.

CELEBRACIÓN CON INFORMACIÓN

En esta página, el usuario



En 1968 fue demolido el edificio ubicado en la Avenida 5ta. que albergaba a la Biblioteca Nacional, que hoy llega a los 121 años desde su fundación.

encontrará documentos fechados hasta 1920 que le guiarán por un recorrido histórico, desde antes del nacimiento de la institución, en 1888, pasando por documentos que hablan del antecedente que constituyó la biblioteca.

Esta nuevo apartado ofrece documentos digitalizados sobre la Universidad de Santo Tomás: decreto de creación, estatuto y un fragmento del catálogo de libros. La biblioteca de esta institución fue una de las tres colecciones con que nació la Biblioteca Nacional.

También hay información acerca de otros momentos importantes en la historia de la institución, como la construcción del edificio que existió en la Avenida 5ta., en 1907, y la demolición de esta misma estructura, en 1968. Están disponibles de forma digital una serie de publicaciones periódicas de la época, que dan cuenta de la gran polémica desatada en torno a la demolición.

Durante la recopilación de la información para subirla al sitio

Web, Rojas, recordó que en ese proceso también encontraron que diversos escritores han estado ligados con la biblioteca, por lo tanto se crearon enlaces a nombres como Carlos Gagini, Valeriano Fernández Ferraz, Lisímaco Chavarría, Máximo Soto Hall y Joaquín García Monge.

REINVENTÁNDOSE

Como parte de los proyectos en los que han trabajado la autoridades en la Biblioteca Nacional, ya se habilitó la sala de colecciones especiales y está en proceso la instalación de la nueva estantería, se están digitalizando todos los periódicos del siglo XIX, se amplió el espacio físico del taller de restauración, se realizaron remodelaciones internas y se impermeabilizó una terraza para evitar filtraciones de agua.

La Biblioteca Miguel Obregón cuenta con 19 computadoras a disposición del público, lo cual ha generado el aumento en el

tránsito de usuarios, y para brindar un mejor servicio y mayor seguridad, según explicó el director, el próximo año el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE) se encargará de cambiar la red eléctrica del edificio y cuando este trabajo esté concluido será la inauguración formal de la nueva Sala de Colecciones Especiales.

ERA DIGITAL

Desde la inauguración del sitio Web del Sinabi, el 23 de abril pasado, se ha convertido en una extensión de los servicios que ofrecen las bibliotecas, permitiendo a los usuarios realizar consultas y comentarios acerca de los temas de interés.

Según, la oficinista de prensa del Ministerio de Cultura y Juventud, hasta el 7 de septiembre habían recibido la consulta a más de 150 mil páginas, y el sitio ha recibido la visita de personas en 71 países, incluyendo costarricenses radicados en el extranjero.

Por su parte, Laura Rodríguez, jefa de Referencia de la Biblioteca Nacional y coordinadora del portal del Sinabi, explicó que el interés es poner al servicio del público todo tipo de documentos. Hasta ahora el sitio Web del Sinabi ofrece mapas, caricaturas, fotos, materiales digitalizados a texto completo (libros, revistas y periódicos), dibujos y grabados.

Hasta la fecha, el sitio ha recibido la visita de personas en 71 países, incluyendo costarricenses radicados en el extranjero.

La Biblioteca Nacional está abierta al público lunes a viernes, de 8 a.m. a 4 p.m. Para cualquier consulta puede comunicarse a los teléfonos 22 21 24 79 6 22 21 24 36.